

# 災害に備えて 日野町総合防災訓練開催

11月16日(日)、鈴鹿西縁断層帯を震源とする大規模地震の発生を想定した日野町総合防災訓練を実施しました。

今年度は訓練を2部制とし、第1部では、役場庁舎にて災害対策本部を設置し、被害情報の収集・伝達や応援協定自治体への支援要請の訓練を実施しました。また、すべての指定避難所に職員を配置し、避難者受け入れを想定するなど、職員の初動対応訓練を実施しました。

日野地区の各自治体においては、防災タブレットを活用した情報発信、住民避難参集訓練が行われました。

第2部では、日野小学校を会場に、日野小学校グラウンドで、日野町と応援協定を締結している関係機関の訓練が行われました。体育館では、日野消防署の指導による応急手当、心肺蘇生講習、日野町防災士連絡会の指導による避難所でのダンボール区画設置の実践や避難所運営をする中で想定される課題をフローストードゲームで意見を交わせました。

地域住民・関係機関の皆さん、訓練にご参加いただきありがとうございました。



ダンボール区画設置の実践訓練(第2部)



役場職員が応援協定自治体の役となって支援要請を行なう訓練(第1部)

## プラスチックごみについて考えよう



### 【回収対象品目の例】

町では、プラスチックごみ削減の取り組みとして、使用済みペンリサイクルプログラムに参画し、使用済みペンの回収を行っています。

洋服やペントボトル、ボールペン、食器など、身の回りにあるさまざまなものに使われているプラスチック。一方で、世界では、プラスチックごみが河川などを通じて内陸から海へ流れ込み、生態系を含めた環境の悪化をもたらしております、大きな課題となっています。

滋賀県では、毎月1日を「しがプラスチャレンジの日」と定め、プラスチックごみ削減に資する行動をとる特別な日と捉え、日常生活を見つめ直し、ライフスタイルを切り替える機会としています。

滋賀県では、毎月1日を「しがプラスチャレンジの日」と定め、プラスチックごみ削減に資する行動をとる特別な日と捉え、日常生活を見つめ直し、ライフスタイルを切り替える機会としています。

毎月1日はプラスチックごみ削減に取り組んでみましょう!



滋賀県ホームページ



回収ボックスは役場2階交通環境政策窓口に設置していますので、リサイクルにご協力ください。

## 使用済みペンを回収しています

◆問い合わせ先 総務課 総務担当 ☎ 0748-52-6500

◆問い合わせ先 交通環境政策課 環境政策担当 ☎ 0748-52-6578

町内の幼稚園や保育所・こども園、  
小・中学校での子どもたちの様子や特色ある  
取り組みの内容を紹介していきます。



## 南比都佐小学校

### 【教育・保育目標】

学習がすき(知) 友だちがすき(徳)  
自分がすき(体) 南比がすき

全校児童は96名。豊かな自然に囲まれた環境のなかで、子どもたちはのびのびと学校生活を楽しんでいます。本校の強みは、6年生をリーダーに子どもたちが主体的に活動する場面が設定されていることと、保護者、地域の皆様からの温かいサポートを十分にいただいていることだと感じています。そんな南比都佐小学校の「ニュースベスト3」をご紹介します。



### 南比都佐の農業を学んだよ



全校児童が「深山口日野菜原種組合」のご指導を受け日野菜の原種を保存し栽培する「日野菜プロジェクト」の活動を行うとともに、南比都佐の農業を体験しています。

5年生は2年生と、深山口の田を借りて田植えを行いました。今年は、稻が成長して行う「溝切り」の作業も見学しました。

6年生はキャリア教育として清田で「わたむきねぎ」を栽培している方を訪問し農産物の栽培や販売についての苦労や工夫について話を聞きました。

### 地域のすてきな宝物を見つけたよ



2年生は生活科で地域を探検に行っています。1学期は下駒月の隧道や上駒月の神社、公園に行ってきました。3年生は日野町内をバスでまわりました。町内の各小学校の地域の様子を実際に見て体験することができました。4年生は、下水処理施設を見学し、役場の方から水をきれいにするしくみを学びました。「やまとっこ活動」での経験を通して、「なんぴっこ森」を活用して学びました。地域にあるたくさんの宝物が見つかりました。

### 幼稚園と保育園と授業体験をしたよ



1年生は南比都佐幼稚園やこばと園の園児と一緒に体育の授業を行いました。じゃんけんゲームやフラフープ、けんぱ遊びなどたくさんの方と一緒に遊ぶことができました。ほかにも学校の中を案内するなどして交流を深めました。



## 日野中学校

### 【教育・保育目標】

創造力豊かで、たくましい生徒の育成

### 校訓「進取」

### めざす生徒像

- ・元気に挨拶できる生徒
- ・自他とも命・安全を大切にする生徒
- ・失敗を恐れず様々なことにチャレンジする生徒



### 地域で躍動する 日野中生！

伝統ある合唱コンクールや、2年連続で全国大会に出場した男子バスケットボール部をはじめとする部活動などに意欲的に取り組んでいる子どもたちですが、校外でもさまざまな活躍で日野町の盛り上げに貢献しています。皆様のご支援に感謝申しあげます。これからも引き続き、よろしくお願ひいたします。

### 国スポ・障スポ大会



美術部が大会参加者をお迎えするウルカムボードを制作しました。

### ひのっこ大会



試合当日は吹奏楽部が歓迎の演奏を行いました。



3名の意見発表に加え、音楽部の演奏が花を添えました。